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ний третьей фазы (рандомизированные,
открытые, мультицентровые клинические 
исследования, включавшие наивных па-
циентов с ВИЧ-инфекцией или пациентов, 
успешно получающих антиретровирус-
ную терапию).
В исследованиях была продемонстриро-
вана эффективность и безопасность инъ-
екций, вводимых каждые 4 или 8 недель.
▪ Наиболее частыми побочными эффекта-
ми являются головная боль, повышение
температуры тела, тошнота, слабость, сни-
жение энергии, мышечная боль и голово-
кружение.
▪ Европейские эксперты отмечают, что ис-
пользование данного комбинированного
препарата для в/м инъекций позволит сни-
зить кратность использования препаратов и
таким образом повысить удовлетворен-
ность терапией.

Данные об эффективности и безопасно-
сти терапии:
▪ Вместо ежедневных пероральных препа-
ратов новый препарат вводится Wвнутри-
мышечно один раз в месяц или один раз 
в 2 месяца
▪ Одобрение комбинации «рилпивирин и 
каботегравир» стало возможным после
получения результатов трёх исследова-

Между тем, агентство U.S. Food and Drug 
Administration отказалось одобрить дан-
ный инъекционный препарат в декабре 
2019 года. Тогда FDA поставило под со-
мнение производственный процесс и 
процесс контроля, но не его безопасность 
и эффективность.
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новости мира 
фармации

В Европе одобрили первый 
инъекционный препарат 
для лечения ВИЧ-инфекции
Согласно данным ВОЗ, в 2019 году число 
пациентов с ВИЧ-инфекцией достигло 38
миллионов. И как известно, в настоя-
щее время нет препаратов, полностью
излечивающих от ВИЧ. Однако антиретро-
вирусная терапия позволяет контролиро-
вать вирус и увеличивать выживаемость 
пациентов. К сожалению, приверженность
пероральной терапии далеко не 100%.
Европейское Медицинское Агентство 
(ЕМА) одобрило первую длительнодей-
ствующую инъекционную терапию для 
лечения ВИЧ-инфекции. Речь идет о ком-
бинации двух антиретровирусных препа-
ратов: рилпивирина и каботегравира.

Австралийские исследова-
тели представили новый 
тип перевязочного матери-
ала
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«Умная» повязка на рану может выявить 
прогрессирование инфекции, не причиняя
боли пациентам с ожогами, кожными 
трансплантатами и хроническими ранами. 
Повязка сделана из шелка с наноалмаза-
ми, что делает ее чувствительной к повы-
шению температуры в ране (ранний при-
знак инфекции). Исследователи заявили, 
что новая технология решает проблемы, с 
которыми в настоящее время сталкивают-
ся врачи при лечении ран. 

С 20 ноября 2020 г. вступает 
в силу новая редакция Зако-
на Республики Беларусь от 
20.07.06 №161-З «О лекар-
ственных средствах»
ЗАКОН РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ 13 мая 

2020 г. №13-З Об изменении Закона Респу-
блики Беларусь «О лекарственных сред-
ствах» Принят Палатой представителей 9 
апреля 2020 г. Одобрен Советом Республи-
ки 22 апреля 2020 г.
Настоящий Закон направлен на совершен-
ствование правовых и организационных 
основ государственного регулирования в 
сфере обращения лекарственных средств 
в целях обеспечения населения Республи-
ки Беларусь безопасными, эффективными 
и качественными лекарственными сред-
ствами.
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Им необходимо регулярно проверять на-
личие инфекции, выявляя признаки по-
краснения, жара и припухлости, снимая 
повязки и осматривая пациента. Однако 
появление визуальных признаков свиде-
тельствует о том, что воспаление и инфек-
ция уже сильно развились.
Новая технология поможет врачам выяв-
лять инфекции раньше и неинвазивно — 
без болезненной процедуры снятия повяз-
ки.
Измерение температуры открывает воз-
можность бесконтактного мониторинга 
раны клиницистами, которые смогут по-
лучать информацию о состоянии раны на 
основе показаний температуры наноалма-
зов.

Ниже приведены примеры определений 
для сравнения. 
Предыдущая редакция:
безопасность лекарственного сред-
ства - положительная характеристи-
ка лекарственного средства, основан-
ная на сравнительном анализе его 
эффективности и оценке риска причине-
ния вреда жизни и здоровью человека;
эффективность лекарственного средства 
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18 сентября состоялась 
встреча первокурсников с 
их кураторами-студентами
Ни для кого не секрет, что первый курс 

является особенно волнительным для 
каждого студента. И очень важно, чтобы 
в такой непростой период студенческой 
жизни ребята смогли найти поддерж-
ку среди тех, кто уже прошёл этот путь.

новости
факультета

- характеристика степени положительно-
го влияния лекарственного средства на 
предупреждение, течение или продол-
жительность заболевания, состояния, 
предотвращение беременности, восста-
новление нормальной жизнедеятель-
ности организма человека и компенса-
цию его функциональных возможностей, 
нарушенных в результате заболевания.

Новая редакция:
-безопасность лекарственного препарата – 
характеристика лекарственного препарата, 
основанная на достаточной доказательной 
базе, подтверждающей отсутствие недо-
пустимого риска, связанного с возможно-
стью причинения вреда и (или) нанесения 
ущерба здоровью человека, при соблю-
дении требований по медицинскому при-
менению, транспортировке, хранению;
эффективность лекарственного препара-
та – совокупность характеристик лекар-
ственного препарата, обеспечивающих 
достижение профилактического, диагно-
стического или лечебного эффекта либо 
восстановление, коррекцию или измене-
ние физиологических функций организма 
человека.

 По словам Елены Эдуардовны Тальков-
ской, заместителя декана фармацевти-
ческого факультета по воспитательной 
работе, старшекурсники из числа фа-
культетского студенческого актива всег-
да охотно отзываются на предложение 
стать волонтерами и помогать млад-
шим курсам освоиться в университете. 
Кураторы присутствуют на организаци-
онных собраниях, ежегодно проводи-
мых для первокурсников в третьей де-
каде августа, помогают при получении 
учебников, заселении в общежитие.
 В процессе учёбы младшие курсы мо-
гут обратиться к кураторам по любо-
му вопросу, связанному с образо-
вательным процессом и не только.
Как показывает опыт, подобное взаи-
модействие помогает первокурсникам 
быстрее адаптироваться к студенческой 
жизни и влиться в новый коллектив.

29 сентября на нашем фа-
культете прошли выборы 
председателя Студенческо-
го совета самоуправления
В    них   приняли    участие два кандидата: 

Терлецкая Виктория (группа 8301) и Харлап 
Алексей (группа 8405). За своего кандида-



СТУДЕНЧЕСКИЙ СОВЕТ ФАРМАЦЕВТИЧЕСКОГО ФАКУЛЬТЕТА

5

Новый председатель студсо-
вета

29 сентября на нашем факультете прошли 
выборы на пост председателя студен-
ческого Совета самоуправления. По-
беду одержал студент 4 курса Алексей 
Харлап. Мы поговорили с Лешей о его 
планах на работу Совета, о том, каким 
он хочет видеть факультет, как пришел 
к этой должности и чем занимается в 
свободное от учебы и работы время.

― Лёша, у тебя один из лучших рей-
тингов на факультете – 9,6, скажи, ты 
и в школе так старательно учился?

― Нет, в начальных классах я учился 
не очень хорошо, помню, даже пятер-
ки были за четверть. Но постепенно, 
переходя из одного класса в другой, 
мои оценки улучшались. В 10 классе у 
меня уже были одни девятки и десятки.
 

та голосовали старосты всех групп фарма-
цевтического факультета, а также члены 
действующего студсовета. По результатам 
голосования победу одержал Харлап Алек-
сей. Желаем успехов на новой должности!

― А чем ты занимался помимо учёбы?
 
― Вообще, большую часть свобод-
ного времени я уделял подготов-
ке к олимпиаде по химии, остальное 
тратил на друзей, увлечения, хобби.

― И какие же у тебя были увлечения?

― Разные на самом деле, читал кни-
ги, играл в WoT, читал мангу, ра-
нобэ, смотрел аниме, играл на гитаре.

― А как ты начал заниматься олимпиа-
дой по химии? Смог добиться успеха?

― В химии я пришёл благодаря своей учи-
тельнице. В 7 классе она предложим мне 
и моим братьям, Денису и Никите, поуча-
ствовать в олимпиаде. Причин отказывать 
на тот момент не было, и мы согласились. 
Сначала занимались втроем, но потом 
Никита ушёл в математику. Не сказал бы, 
что было сложно готовиться к олимпиа-
де, но времени уходило много. Мы часто 
оставались после уроков и занимались 
по 2-4 часа. Что касается моих успехов в 
олимпиаде, то я не знаю как, но три года 
подряд, 9-11 классы, я брал первые дипло-
мы, хотя каждый раз ездил на республи-
ку с мыслью, нужно взять хотя бы третий. 
Так как в 11 классе у меня был 1 диплом, 
то я попал в команду, которая должна 
была представлять РБ на Менделеевской 
олимпиаде, которая в том году проходи-
ла в Астане. Там я получил золотую ме-
даль. Потом поехал на IChO (International 
Chemistry Olympiad) в Тайланд, где взял се-
ребро. Если говорить в целом, то я очень 
рад, что занимался олимпиадой. Это мои 
самые интересные, веселые, захватыва-
ющие воспоминая из школьной жизни. 
Я познакомился со многими людьми, 
побывал в новых странах, местах. Всё 
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время, которое мы проводили в кабине-
те химии, готовясь к олимпиаде, было 
наполнено смехом, уютом, дружбой.

― Почему ты решил пойти на фар-
мфак? С твоими дипломами 
ты мог поступить в университе-
ты Москвы, Питера, на химфак БГУ.

― Ахах, хороший вопрос. Наверное, я 
даже сейчас не смогу на него ответить. 
Я серьёзно начал об этом задумываться, 
когда прилетел из Тайланда, и оставалось 
три дня до окончания приёма докумен-
тов в университеты. БГУ я даже не рас-
сматривал, потому что за олимпиадную 
жизнь много узнал о нём от знакомых, 
и желание туда поступать как-то угасло. 
Не скажу, что химфак плохой или что-то 
в этом роде. Нет, просто понял, что это 
не моё. Мне звонили из МГУ и предлага-
ли поступить к ним, но я отказался, так 
как не мог поступить на тот факультет, 
который хотел. Там нужен был диплом 
по биологии, а не по химии. Так остался 
только медицинский. Мне всегда хоте-
лось узнать побольше о медицине, это 
очень сильно развивает кругозор. Врачом 
я быть не хотел, не видел себя в тесной 
работе с людьми. Поэтому выбирал меж-
ду фармфаком и стомфаком. Так как мой 
брат подал документы на стомфак, да и 
учить химию мне будет гораздо проще, 
я выбрал фармацевтический факультет.

― Не жалеешь о своём выборе теперь?

― Сложный вопрос. Наверное, если бы у 
меня была возможность изменить свой 
выбор, я бы поступал в БГУИР на ФКСиС. 
Сейчас меня привлекает гибкий график 
программистов, наличие больших воз-
можностей. Но о своём выборе не жалею. 
Провизор хорошая профессия, с которой 
можно найти работу в любом месте и в лю-
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бое время, да и программистом стать ни-
когда не поздно. Можно закончить курсы, 
учиться дома, ведь диплом для этой про-
фессии в большинстве случаев не нужен.
 
― Сложно было на 1-м курсе?

―Нет, не особо. Было гораздо проще, 
если сравнивать с подготовкой к ре-
спублике в 11 классе. Да и я привык 
учиться. Единственное, что мне не нра-
вилось, это то, что я много времени 
проводил в университете. Мне каза-
лось, что я трачу своё время впустую.
 
― Ты занимаешься научной деятельно-
стью?

― Да, конечно. Начал с 1 курса, писал ра-
боты на кафедре биологии, нормальной 
физиологии, фармацевтической, биоор-
ганической и биологической химии. Брал 
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разные дипломы на конференциях и на ре-
спубликанском конкурсе научных работ.

―Что бы ты посоветовал ребятам, ко-
торые хотят писать научные работы?

―Однозначно, пусть пишут! Если есть 
желание – лучше, конечно, работу с 
исследовательской частью, если нет 
– реферативную. Так и плюсик на экза-
мене можно получить и понять, хо-
чешь ли ты дальше заниматься наукой. 
Есть люди, которые прямо горят ей.

―  А  ты хочешь связать свою жизнь с на-
укой?

― На данный момент нет. Я ещё не нашел 
для себя область, в которой вижу свою 
дальнейшую жизнь. Я бы хотел занимать-
ся разработкой виртуальной реальности с 
полным погружением, но такие исследо-
вания мало где проводят. Я надеюсь до-
жить до того момента, когда создадут та-
кую технологию. Это моя маленькая мечта.
 
―В этом году ты стал председателем 
студсовета фармацевтического фа-
культета. Почему ты решил этим за-
ниматься, что привело тебя туда?

―Мне это было интересно. Мне нравит-
ся чем-то заниматься, что-то организо-
вывать. Не люблю иметь много свобод-
ного времени, мне всегда хочется его 
чем-то заполнить, на что-то потратить.

―Какие у тебя планы на работу студ-
совета? Что ты хочешь изменить?

―Планов на самом деле много. Надеюсь, 
что всё успею. Наверное, стоит сказать, 
что я также являюсь заместителем пред-
седателя Координационного Совета сту-

денческого самоуправления университета 
(КСССУ). Ни для кого не секрет, что у нас 
плохо развито студенческое самоуправле-
ние, если сравнивать с БГУ, хотя у них тоже 
есть свои проблемы. У нас плохо налаже-
но сотрудничество между студсоветами 
факультетов и других университетов. Мы 
мало проводим мероприятий, совмест-
но с другими факультетами, а с другими 
университетами, так вообще можно пере-
считать по пальцам одной руки. На дан-
ный момент мы уже несколько раз встре-
чались с представителями студсоветов 
других университетов (БГУ, БГУИР, БГУФК). 
На этих встречах мы обсуждали способы 
улучшения нашей работы, а также о про-
ведении нескольких совместных меро-
приятий. Также стоит отметить, что у нас 
нет выработанной стратегии поиска спон-
соров из неуниверситетских организаций 
для финансирования каких-либо меро-
приятий. На данный момент мы можем 
получать финансирование только от уни-
верситетских организаций (БРСМ, Про-
фком и сам университет), это очень огра-
ничивает нас в бюджете. Если мы найдём 
спонсоров, партнеров, то мы сможем 
проводить более масштабные и интерес-
ные мероприятия. Ещё одной проблемой 
является отсутствие четко отлаженной си-
стемы обратной связи, которая позволит 
доносить проблемы студентов до адми-
нистрации. Я не говорю, что её совсем нет, 
но очень часто информация не доходит 
туда, куда нужно, а если доходит, то часто 
теряются ключевые моменты. Мы наде-
емся это исправить и создать систему, в 
которой мы студсоветы будут выступать 
посредниками между студентами и адми-
нистрацией. Но, наверное, главной про-
блемой является то, что студенты мало 
интересуются мероприятиями, которые 
мы устраиваем. Бывали случаи, когда мы 
организовывали мероприятия, а на него 
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никто не регистрировался. В итоге нам 
приходилось его отменять. Я понимаю 
студентов, они завалены учёбой в нашем 
университете и не хотят тратить своё время 
на это, но я хотел бы это исправить. Я на-
деюсь, что к моему выпуску мы сможем 
все эти проблемы решить, во всяком слу-
чае, я сделаю всё возможное для этого.

―Какие у тебя планы после выпуска, на 
жизнь?

―После выпуска я планирую поработать 
по профессии несколько лет, а затем уехать 
в Канаду. Хоть я и хотел бы остаться в Бе-
ларуси, но достичь того, чего я хочу гораз-
до проще в Канаде, где зарплата на поря-
док выше, чем в нашей стране. Также меня 
привлекают уровень жизни, география 
и климат в этой стране. Я мечтаю много 
путешествовать, знакомиться с разными 
людьми, а ещё попробовать как можно 
больше традиционных блюд разных стран.

Видеопоздравление ко Дню 
Матери

14 октября 2020 года студенты фармацев-
тического факультета приняли участие в

Спортландия «Я выбираю 
здоровый образ жизни»
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21 октября 2020 года состоялась Спорт-
ландия, в которой приняли участие как
студенты фармацевтического фа-
культета, так и их преподаватели.  «Я 
выбираю здоровый образ жизни» 
- именно так называется спортивная 
эстафета, которую ежегодно прово-
дит фармацевтический факультет БГМУ.

По словам Наталии Сергеевны Гуриной, 
декана фармацевтического факульте-
та, идея проведения этого мероприятия 
зародилась у факультетского студенче-
ского самоуправления, а помощь в ор-
ганизации его спортивной части оказа-
ли заведующий кафедрой физического 
воспитания и спорта, кандидат педаго-
гических наук, доцент Кирилл Юрьевич 
Романов и старший преподаватель это-
го структурного подразделения, мастер 
спорта СССР по художественной гимна-
стике Наталья Михайловна Стринкевич.

Накануне соревнований, которые прово-
дились в спортивном комплексе Белорус-
ского государственного медицинского 
университета, были сформированы четыре 
команды из числа студентов 1–4 курсов. 
Участие в Спортландии приняли 45 чело-
век. К студентам присоединились работни-
ки кафедры организации фармации – стар-
шие преподаватели Надежда Михайловна 
Борабанова и Инга Леонидовна Курс, за-

создании видеопоздравления, приуро-
ченного ко Дню матери. С видеороликом 
можно ознакомиться в группе Студен-
ческого совета фармацевтического фа-
культета  в социальной сети «ВКонтакте» 
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меститель декана фармацевтического фа-
культета Мария Валерьевна Волочник, ме-
тодист Екатерина Валерьевна Петровская.

Активно болели за участников состяза-
ний заместитель декана Ирина Влади-
мировна Пархимович, заведующий ка-
федрой медицинской и биологической 
физики, кандидат физико-математиче-
ских наук, доцент Михаил Всеволодо-
вич Гольцев, старший преподаватель ка-
федры медицинской и биологической 
физики Марина Владимировна Гольце-
ва, заведующий кафедрой организации 
фармации, кандидат фармацевтических 
наук, доцент Роман Игоревич Лукашов.
 
Финальным аккордом эстафеты стала це-
ремония награждения победителей. Чле-
ны жюри вручили призерам заслуженные 
подарки, а команда-победитель получила 
еще и сладкий «Гран-при» – огромный арбуз.



СТУДЕНЧЕСКИЙ СОВЕТ ФАРМАЦЕВТИЧЕСКОГО ФАКУЛЬТЕТА

Редакторы
Анна Туровец

Валерия Повшок

Корреспонденты
Виктория Терлецкая
Елизавета Маркевич
Ангелина Лопатнюк

Оформление
Наталья Сундукова

Алина Савченко
Алексей Харлап

10


